



えなこ

コスプレイヤー

**profile** 内閣府クールジャパン広報大使も務める世界的に活躍するコスプレイヤー。テレビ・イベント・ゲーム・CMなどさまざまな分野へ活躍の幅を広げ、特にグラビアでは2021年、2022年と2年連続カバーガール大賞を獲得する大躍進。2023年6月、『ドラゴンボール』『NARUTO』『ONE PIECE』などとコラボしたコスプレ写真集を発売。

## 好きなことを仕事に! アニメ好きが 安心して目指せる 職業にしたい

——今の仕事を始めるきっかけは何ですか

中学生の頃、友人に誘われコスプレに目覚めたことがきっかけでした。初めは衣装を着るだけのよう簡単なコスプレだったのですが、高校、大学と進学するにつれ、本格化していました。苦手だったメイクの練習をしたり、ボディメイクの努力をしたり。休日はコミケのコスプレイベントに積極的に参加していく、それがきっかけで今の事務所

——コスプレイヤーとして留意していることは

コスプレイヤーは、視聴者の方に「このキャラクターはこんななんじやない」というようなお声をいたたくことがあるのですが、実は私自身も同じことを思つていたりするんですね。趣味のコスプレでは衣装の素材、写真の構成に至るまで自分で決めることができるのですが、お仕事の場合はそれらが既に決められた状態がほとんどです。「このキャラクターの衣装はワンピースだ」と思つっていても、ズボンで依頼されたらズボンを穿かなくてはいけません。

その一方で、最近では私の意見が反映されることも多くなりました。先日発売された『cosplayer2』に収録されている「推しの子」星野アイち

ちゃんのコスプレ衣装では素材について私の意見が反映され、とても嬉しかったです。自分の意見を取り入れてもらうためにも、最近では「コスプレイヤーの地位向上」を目標に掲げて精進しています。

コスプレイヤーが職業として認められるようになつてからまだ日が浅いです。だからこそTVやSNSで不適切な発言をしないように意識したり、他のコスプレイヤーの方がまだ取り組んだことのない新しい仕事に挑戦したりすることを心がけています。私と同じように、アニメが好きでコスプレイヤーになりたいと考える職業にしたいと考えています。

大学時代は自分が将来何をしたいのか分からず、迷いや

——学生へのメッセージを

大学時代は自分が将来何をしたいのか分からず、迷いや

# 今、注目の人

チャットGPTやメタバースなど話題のAIだが、テクノロジーを使いこなす人材の育成が急務だと説く平井議員。また、コスプレイヤーとして世界的に活躍するえなこさん。いずれも唯一無二の存在が世界を切り開いて行く時代である。



平井 順也

初代デジタル大臣 衆議院議員

**profile** 1958年香川県高松市生まれ。上智大学卒業後、株式会社電通勤務、西日本放送社長を経て、2000年第42回衆議院選挙で初当選。以来、連続8回当選。IT担当大臣、内閣府特命担当(科学技術・知的財産戦略・クールジャパン戦略・宇宙政策)大臣、デジタル改革担当大臣、初代デジタル大臣など歴任。現在、自民党デジタル社会推進本部長としてデジタル政策を推進している。

## 情報に流されずに 自分で考えてみること。 とんがった若者に 期待したい!

——初代デジタル大臣としての取り組みを教えてください

2000年に政治の世界に足を踏み入れましたが、当時から日本はデジタル化が遅れていました。デジタル化を目的とせず、手段として使いこなさなければなりません。デジタルは目に見えないと感じていました。デジタル化の変化も見込めません。私たちデジタル庁では、ビジョンとして「Government

——ICT教育の現状について教えてください

ICT教育にも力を入れています。2019年第4次安倍内閣にて、2020年から大学生と高専生には数理データサイエンスを必修すると閣議決定をしました。これか

の社長に出会いました。

——コスプレイヤーとして留意していることは

コスプレイヤーは、視聴者の方に「このキャラクターはこんななんじやない」というようなお声をいたたくことがあります。実は私自身も同じことを思つてたりするんですね。趣味のコスプレでは衣装の素材、写真の構成に至るまで自分で決めることができるのですが、お仕事の場合はそれらが既に決められた状態がほとんどです。「このキャラクターの衣装はワンピースだ」と思つっていても、ズボンで依頼されたらズボンを穿かなくてはいけません。

不安を抱えていました。でも好きなことがお仕事につながつた今だからこそ思えるのが、「どんな失敗をしても命までは取られないんだから失敗を恐れるな」ということです。失敗したらすぐに路線変更すればいいと思います。先のことを考えすぎずに、「今」を楽しんでください。

(中央大学4年 前田蓮峰)



日本大学1年 大森雨音／中央大学2年 前田蓮峰／武藏野大学4年 西山流生／立教大学4年 須藤寛斗



武藏野大学4年 西山流生／立教大学4年 須藤寛斗／駒澤大学4年 三上山明里／専修大学4年 竹村結／国学院大學3年 島田大輝

as a startup」を掲げ、国民一人ひとりに寄り添いながら改革を進めています。スマートフォンが世界につながっていることは忘れがちです。チャットGPTは、アメリカのリリースですし、もはや日本国内だけで完結するなどと考えるべきではありません。そのため、Web3ホワイトペーパーなどを作成する際に英語でも発信するなどグローバル視点が基本です。

——ICT教育にも力を入れてください。それと同時に英語でも発信するなどグローバル視点が基本です。

た上で、使いこなす知識を身に付ける必要があります。学校教育現場ならば、AIの善悪だけではなく、どう使うかというところを考えてもらいたいです。たとえば、包丁や自動車はコントロールできれば便利ですよね。それと同様に新しいテクノロジー 자체には善悪はないのです。使い手は善悪はないのです。使い手の倫理観が問われる時代だからこそ、社会実装してもテクノロジーに使われてしまわないう人材を教育することが求められます。

——学生へのメッセージを

情報に影響されやすい時代なので、まずは自分で考える時間を持つてください。また、平均点を取るよりも、とんがった若者に期待しています。冒険心を持ちながら、個性を活かしてほしいです。日本人は本気になつたら成果を挙げられます。クリエイティブと本気モードの実行力が日本を救うことになるはずです。日本は本気の明るい未来のために、一緒に本気になります。

# 初代デジタル大臣に聞く

# WEB3.0時代における 学校教育と経済圏構築！

WEB3・0で創る  
WEB3・0とは「価値を  
デジタル化してやり取りす  
る、新しいデジタル経済圏を  
として進める司令塔として、  
初代デジタル大臣を任せられま  
した。

WEB3・0で創る新しいデジタル経済圏

創ること」です。従来の経済は、実物を何かの媒介としてお金という価値に変えて流通

デジタル経済圏を創るWE3・0が今後の主流となつていくでしょう。

世の中に普及しました。つまり、新しいテクノロジーを社会実装するために、A.I.を積

私が2000年に政界に出た理由も、デジタル化が遅れている日本に危機意識を抱いたからです。日本人は、変化に対しても消極的で失敗を極力避けようとしていますが、海外では失敗の経験値が評価されますが。私は「失敗を価値あるものとする社会に変えたい」と考え、政界に出たのです。そして、新しい国づくりを国家として進める司令塔として、初代デジタル大臣を任せられました。

インターネットは社会インフラの中でも最重要となつてお  
り、皆さんのですマホは世界につながっています。  
今年一躍話題となつたチャットGPTも、スマホを通じてアメリカのコンピューター資源から答えを得ています。常にインターネットは世界とつながつてるのであります。そのため、デジタル政策も日本に閉じたものではなく、世界に開かれたものとして進めていきます。

つてコミュニケーションして  
いましたが、メタバース空間  
ではより広く多くの人とコニ  
ユニケーションができます  
メタバース空間上でテクノロ  
ジーをゲームレスにつなげ  
ことにより、新たな価値を生  
み出すことができます。  
たとえば、ANA（全日空  
のメタバース空間。メタバ  
ス空間を活用することで、海  
外旅行に行かなくても世界中  
の人たちと交流や旅行ができ  
る。非常に大きな新たな未知

いわば平氣で嘘を言う物知りです。大事なのは、「A-Iは新たな価値を生み出すための一つの道具」だと認識することです。新しいテクノロジーには善も悪も意思もありません。道具は使う側の倫理觀が必要であり、使い方次第です。これは、包丁や自動車と同じです。包丁は極めて危険ですが、正しく使えば美味しい料理を作る道具になりますよね。自動車も事故を起こす可能性がありますが、馬車より

皆さんもご存知のとおり、日本のデジタル化が遅れることは周知の事実です。日本のデジタル競争力は世界で29位ですが、日本の競争力そのものも34位でタイやマレーシアといったアジアの国々からも遅れを取つていることを認識しなければなりません。

デジタル庁はビジョンとして「Government as a startup」を掲げています。新しいスタートアップとして日本を立て直していく。つまり、過去の経験上の政策では限界があるため、新しい道を切り開こうという想いでデジタル庁は設立されたのです。今や、今までには人間同士が直接会話するものでした。しかしインターネット社会において、この実物経済は限界に来ており、何らかの価値をデジタル化し、流通させる新しいデジタル経済圏が必要です。そこで大きな可能性を秘めているのが「メタバース」です。

す。いわば、デジタルネイティブからAIネイティブの時代になってきたと言えます。

WEB3・0時代の新たな経済圏構築と  
教育改革で日本のデジタル化を推進

今や、一人1台はスマホやタブレット端末を持ち、インターネットを通じて瞬時に世界とつながる時代に我々は生きている。初代デジタル大臣として日本のデジタル政策を推進してきた平井卓也議員に、WEB3.0やメタバースで実現しうる新たな経済圏や、AIネイティブに必要とされる教育について伺った。



初代デジタル大臣 衆議院議員  
平井 卓也（ひらい たくや）

プロフィール ●1958年香川県高松市生まれ。上智大学卒業後、株式会社電通勤務・西日本放送社長を経て、2000年第42回衆議院選挙で初当選。以来、連続8回当選。IT担当大臣、内閣府特命担当（科学技術・知的財産戦略・クールジャパン戦略・宇宙政策）大臣、デジタル改革担当大臣、初代デジタル大臣など歴任。現在、自民党デジタル社会推進本部長としてデジタル政策を推進している。

## AIネイティブに必要な教育とは

極的に活用し、なおかつコントロールできる人に育てる、プログラミング教育が必要なのです。

日本の未来は明るいと信じています。これまでの歴史を振り返ってみても、日本人は困ったときは、ことん本気になります。きつちりやる直面さとクリエイティブ性は国民の強みです。

A.I.ネイティプの皆さんに大事にしてほしいのは、「『なにかやつてみたい』という冒険心」です。これからの時代に求められるのは、知識だけを詰め込み平均点を取れる力ではなく、新しいことを思いつく創造性や独自性、個性をとことん発揮する多様性が求められます。数理データサイエンスやプログラムを学ぶことで、自ら主体的に新しい発想でゲームや社会貢献ができるプログラムを作成できます。皆さんの本気モードの実行力とクリエイティブ性が大本を救うのです。



武藏野大学4年 西山流生／立教大学4年 須藤覚斗／駒澤大学4年 三上山明里／専修大学4年 竹村結／國學院大學2年 朝田千輝